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今天白天到夜里晴间多云 风力偏北风3级 温度最高24℃最低13℃ 降水概率 10％

创造性地开展工作
——六论贯彻落实市十次党代会精神

本报评论员

建设郑州都市区、打造中原
经济区核心增长区，没有现成的
模式可以挪用，没有现成的套
路可以照搬。如何完成繁重的
任务，如何实现宏大的目标，只
有也只能创造性地开展工作。

在经济转型的过程中，创造
性地开展工作显得尤为突出、尤
为重要。建设郑州都市区、打造
中原经济区核心增长区，意味着
我们要面对更多的新事、大事、
难事，解决这些事情是挑战也是
考验，不能常规出牌，必须在举
措上有创新、有突破、有超越。

不可否认，近年来，我市领
导干部队伍工作上的创造性得
到了较为充分的发挥。然而，我们
也必须承认，目前在一些领导干部
身上，或多或少依然存在着发挥不
够的问题。比如畏首畏尾、求稳怕
乱、小进即满，等等。要创造性地开
展工作，首先要正视这些问题，克
服这些问题。要有更高的站位，要
有更高的标杆，不能满足一般化
的工作；要敢字为先突破常规，要
闯字当头大胆尝试，勇于探索开
拓工作新思路。

创造性地开展工作，不是盲
目蛮干，而是要从整体上、全局

上、事物的动态发展上把握各项
具体工作的内在联系。也就是
说，要吃透上情、了解下情。就我
市眼下的实际来看，要在中原经
济区建设中发挥龙头带动作
用，就必须突出两个方面的创
造性。一是“重”上的创造性。郑
州的发展不仅仅是自身的发
展，而是关系到河南大局的发
展。我们在想事、谋事、干事时，
必须积极适应“重”的形势和要
求。怎么能够重做就怎么做，怎
么能够做重就怎么做，要比别
人做得更重，要比别人做得更
好。二是“效”上的创造性。所谓
龙头带动作用，其实就是要求
我们任何事情都要走在最前
面。所以，我们必须在追求效率
上多动脑子、多想办法，不能犹
豫徘徊，不能平庸低效。凡是有
利于发展的事情，能快就快，能
多快就多快。要当发展的标兵，
不做发展的追兵。

创造性是我们开拓新局面
的动力之源。拥有它，我们就能够
攻坚克难；拥有它，我们就能够
大步跨越；拥有它，我们就能够
勇往直前；拥有它，我们就能够
把目标变为现实。

加快领导方式加快领导方式转变转变
推进中原经推进中原经济区建设济区建设 八八八八谈谈谈谈····质量篇质量篇质量篇质量篇

质安天下
何 平

立省大计质为本
质 晟

贯彻市十次党代会精神 加快推进郑州都市区建设

本报讯（记者 陈思）在郑州召开
的全国公安机关网上追逃专项督察

“清网行动”现场推进会昨日结束。
公安部副部长、纪委书记、督察长刘
金国向全国公安机关发出号令：从
即日起至年底，公安部将开展“清网
行动”百日集中攻坚战，最大限度消
除社会治安隐患。

据公安部通报，截至 9 月 20 日，
河南网上逃犯下降率达70%，居全国
首位。

刘金国指出，近年来，河南公安

事业取得了长足进步，整体工作一直
走在全国前列，创造了很多经验做
法。在“清网行动”中，河南省公安厅
党委坚定为“党和人民利益而战，为
人民警察荣誉而战”的信念，敢于战
斗，善于战斗，果断亮剑，剑锋所指，
所向披靡，取得了骄人战绩。

据介绍，截至 9 月 17 日，全国公
安机关行动前网上逃犯降幅高达
45.8 %。其中，河南、辽宁等 7 省超过
50%。全国抓获历年逃犯同比增长
2.7 倍，抓获故意杀人逃犯同比增长

25%；抓获公安部 A 级逃犯 7 人、B 级
逃犯 58 人，抓获督捕逃犯 46 人。“清
网行动”的影响力和震撼力由境内
向境外延伸，对境外逃犯形成有力
震慑，已有近 50 名境外经济犯罪逃
犯归案。

会议通报了公安部通令嘉奖“清
网行动”中取得重大战果的河南等省
级公安机关的情况，宣读了公安部授
予牺牲在“清网行动”一线的四名民
警“二级英雄模范”称号、奖励基层单
位和民警的决定。

本报讯（记者 谢庆 通讯员 王海琴）
“从签约到开工建设仅用了两个月多一点
时间，打破了公司创业史上的纪录，为早
见效益开了个好头。”日前，投资 6 亿元的
荥阳兴事发现代科技产业园开工建设，董
事长邓德万开心地说。

为项目开工培土奠基的荥阳市市长
袁三军表示：“从 7 月 2 日签约，到今天顺
利开工，兴事发的快速度也刷新了荥阳项
目开工建设的历史纪录。”按既定的办事
程序，一个项目从签约到开工最短也得半
年以上。但在荥阳，远不止一家企业搭乘
上便捷服务的快速列车。

办事时间是如何一步步缩短的呢？
郑州市委常委、荥阳市委书记舒庆

说：“加快领导方式转变推进中原经济区
建设十八谈郑州篇《以重做铸重心》字字
千钧，如重锤时刻敲打在心上，郑州围绕

‘重’，突出‘做’，体现‘实’，追求‘效’，掷
地有声，催人奋进。荥阳理应放大优势，加
速度催生项目建设提速增效，为郑州之

‘重’增添砝码。”
为加快项目早开工、早建设、早投产，

荥阳坚持搞好市级领导分包责任制、联审
联批日例会、重大项目周例会、手续代办
等常态化服务制度，简化程序，压缩时间，
提高服务效率。

最管用的是，荥阳还推出了一系列敢
于动真碰硬的新举措，把好事办好，把实
事办实。

今年 4 月，荥阳把“转变作风、提高效
率、服务企业”，作为优化经济发展环境的
重要内容，开展大讨论，在办公场所和媒
体联合推出《承诺与监督》专栏，全市46个
市直单位和15个乡镇、办事处主要负责人
公开晒权力、承诺服务。

落实承诺，“关键在做”。具体都干了
哪些事？推出承诺兑现公示，请各单位一
把手公开说个一二三；光自己说好还不
行，企业到底享受到了哪些真诚服务？开
展重点项目及招商引资集中宣传报道活
动，让企业也说说；最终大家到底满意不

满意？荥阳市又对各主管单位服务项目建
设情况进行集中评优评差，前十名通报表
扬，后三名作为差的典型，对主要领导进
行诫勉谈话，并通报批评。

接二连三，一环紧扣一环的真功实
劲，调动起各方积极要素，把纸上的承诺
变成脚下的行动，把计划里的工作落实到
看得见的项目建设现场。

国税局启动“立刻办”，梅德斯诺公司
增购增值税专用发票，各部门相互协调，
原本至少三个工作日的工作，不到一小时
圆满解决。

城乡规划局“上门”现场办。打破规划
协调会定时制，变为常态化。组织人员深
入豫龙镇项目建设现场办公，两个多小时
协调解决10家企业存在的12个问题。

发改委推出一卡通“随时办”。一张
服务卡在手，有问题随时拨打，有困难帮
你解决。建立项目推进台账，下一步如
何服务企业，时时心里有数，步步加速
事事提前。

针对项目建设中一时难以解决的问
题，荥阳有的放矢，自今年 4 月开始分两
批及时向企业派出首席服务官。来自电
业部门的服务官为力同铝业争取到两路
专用线路和专用板，解了用电难。来自金
融部门的服务官跑银行为双瑞机械公司
协议资金 200 万元，解了小企业发展壮大
缺钱难。来自国土部门的服务官为我省唯
一一家专业生产 5kW~1000kW 发电机的
雷鸣公司协调土地26亩，解了用地难。

时间就是效率，效率就是财富。荥
阳拿出一件件实打实的贴心服务，提高
工作效率，缩短办事时间，力推项目建
设提速增效。上半年全市共新开工项目
288 个，居郑州六县市之首。至 8 月底，
全市 70 个重点建设项目累计完成投资
25.6 亿元，开工率 70.6 %。15 个省、郑州
市级重点项目累计投资 12.7 亿元，占目
标的 73.4%，超序时进度 6.6%。4 个省级
重点建设项目累计投资 7.5 亿元，占目
标的 79%。

“清网行动”百日攻坚
截至昨日我省网逃下降率70%

郑州烟花爆竹
企业减至16家

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，以国家安监总局三司副司
长刘幼贞为组长的国家安监总局调研督导组莅临我市，调
研督导烟花爆竹安全监管工作。

在新密市，刘幼贞一行先后到河南航天烟花爆竹有限
公司，以及部分经营企业进行调研，了解我市烟花爆竹生产
经营情况。目前，全市有烟花爆竹批发企业14家，生产企业
两家。几年来，我市通过开展专项整治、扶优扶强、安全生产
标准化等一系列活动，积极做好资源整合工作，关闭了 13
家规模小、安全生产条件差的烟花爆竹生产企业。今年以
来，为了加快我市烟花爆竹企业安全标准化的步伐，我市组
织专家对全市烟花爆竹企业进行了安全标准化达标初步审查
工作，经评均能达到二级标准。组织3个检查组，在企业自查
自纠的基础上，对全市16家烟花爆竹生产经营单位逐个进行
了安全生产隐患排查，目前所有安全隐患已全部整改到位。

刘幼贞指出，现在已经进入烟花爆竹生产旺季，各级政
府要高度重视烟花爆竹安全生产工作，使责任落到实处；要
把好生产经营企业的“准入关”；要深入开展烟花爆竹打非
工作，保持高压态势；各级监管人员一定要深入检查，严防
违规违章生产。

省安监局副局长张朝显、副市长扎吐·沙衣热木陪同。

小天使基金
添定点医院

本报讯（记者 汪辉 通讯员 赵双印）昨日，市儿童医院举
行了“小天使基金救助贫困白血病儿童救治行动定点医院”挂
牌仪式，这标志着该院成为中国红十字会“小天使基金”救助
白血病儿童的定点医疗机构，前来医院救治的贫困白血病患
儿，不仅可获得3万元资助，还可获得4000元的医疗费减免。

当日，市儿童医院向中国红十字基金会“小天使基金”
捐款30万元，医护人员向贫困白血病患儿捐款66000元，现
场向6位受到救助的白血病孩子颁发资助牌并赠送礼物。

“小天使基金”是中国红十字基金针对贫困白血病患儿
设立的专项救助基金。该项基金于2005年正式启动，主要
针对0～14周岁患有白血病且家庭经济贫困的少年儿童。

（相关报道见2版）

9月20日，在郑州市紫荆山公园里，一位市民带着孩子给鸽子喂食。
经过了将近20天的连绵秋雨，郑州本周迎来晴好天气。根据省气象台发布的本周天气预报，9

月19日至9月25日，河南全省基本没有降水，气温也将快速回升到27摄氏度。人们纷纷走向室
外，步入公园，享受晴好天气带来的乐趣。 新华社发

气温回升 鸽趣无穷

科学发展，以人为本，人民
利益高于一切。

国计民生，安字当头，质量
安全重如泰山。

发展之策，为政之道，民生
之重，百姓之求，旨在安顺如和
风，安宁如静水，安定如磐石，
安心如祈愿……

质害无穷。
“三聚氰胺”、“染色馒头”、

“甬温动车追尾”……祸起质
量，殃及行业，演变为社会大事
件，让信誉遭受灭顶之灾，让形
象屡受严重损害，让人民群众
谈质色变，危害民生根本。

“临汾溃坝”、“渤海漏油”、
“紫金矿业污染”……漠视质
量，危及大局，损害的是经济发
展，使资源能源难以为继，使生
态环境不堪重负，使社会各界
义愤填膺，干扰宏图大计。

质重为优。

质量是竞争之诀，企业讲
质量，产品才能载誉市场，经营
就能引领风骚。

质量是转变之要，发展讲
质量，经济才能有力掌控，困局
就能从容应对。

质量是幸福之根，生活讲
质量，家庭才能安逸美满，日子
就能越过越红火。

质何以识？
无质步履维艰，有质天下

为安。
质安天下，既是世界共识，

也是全球潮流：以企业为主要生
产主体、以资本为主要生产要素
的生产体系，正朝着以人为中心
的生产体系演变。经济增长在19
世纪靠大量生产，在20世纪靠大
量消费，在21世纪靠增长质量。

质何以求？
从思想认识转变求，质量

即品德；（下转第二版）

（一）百年大计，质量第一。一句耳熟能详
的话语，饱含了人类几千年的祈愿和追求！阐
释了一个亘古不变的真理！

2200 年前，秦始皇车同轨、书同文，统一度
量衡；20 世纪下半叶，世界质量管理大师约瑟
夫·朱兰指出：21世纪，是质量的世纪；前欧洲共
同体委员会主席雅克·戴勒有句振聋发聩的名
言：我们必须为质量而战！

质量，一个古老而又崭新的话题，一个人类
繁衍与生存、社会发展与进步的永恒主题。

（二）新中国的历史，不仅是综合国力大大
增强、人民生活不断改善、国际地位显著提升的
历史，也是全国各族人民探索质量、追求质量，
为提高质量而奋发图强的历史。

从毛主席“质量要放在第一位”，到邓小平
“我们应该有自己的拳头产品，创造我们中国自
己的名牌”；从江泽民“质量是我国经济建设的
一个长期战略方针”，到党的十七大报告14次强
调“质量”——质量已成为经济发展的一个重大
战略问题。

胡锦涛总书记特别强调：“如果增长粗放和
产品质量不高问题不能得到有效解决，总有一

天会引发系统性经济风险，甚至会引发信用危
机和社会动荡，反过来影响发展进程。我们必
须警惕，痛下决心加快解决我国经济发展质量
不高的问题。”

质量兴则民族兴。质量，一个国家的实力、
形象所在，一个民族的素质、精神所存；质量，关
系国计民生，关系民族命运。

（三）今年5月，在中原经济区建设扬帆起航
的关键时期，省委书记卢展工指出：“在中原经济
区建设的实践中，无论是发展食品产业还是做好
各项工作，质量问题都尤其重要，质量是大计，质
量是民生，质量是关键，质量是形象，我们要把质
量放到更加突出的位置，始终把质量问题作为发
展大事、民生大事、立省大事抓紧抓好。”

（四）“质量是大计”。它事关发展大局。不
仅是经济问题，也是社会问题；不仅是战略问
题，也是现实问题。

凡大国崛起，质量无不扮演着重要角色。
奉行质量优先，德国奇迹在上世纪 50 年代震惊
世界；依靠质量救国，日本经济在上世纪60年代
强势崛起；凭借质量振兴，美国发展在上世纪80
年代一扫颓势，独领风骚至今。（下转第二版）


